

時事新報は毎號八面乃至十二面にして詳細の商況物價報告あり其代價遞送料廣告料は左の如し  
一枚二錢〇一箇月前金五十錢〇三箇月前金一百五十錢〇六箇月前金三百  
圓〇一箇月前金六圓〇月曜休刊  
○時事新報社より直送ニヨモノハ右定價ノ外ニ一箇月十三錢ノ  
通算料ヲ參考シ

本稿一審稿にて  
を始め各府縣に通信  
之報道之發送ノ件

岐阜縣震災地方工事の始末に就ては我輩の筆より注  
意したる所にて昨年一月二十二日の紙上に於て左の如  
く論じたり

# 時事新報

果して此事あり

岐阜縣震災地方工事の始末に就ては我輩の筆より注  
意したる所にて昨年一月二十二日の紙上に於て左の如  
く論じたり

本社に向け發送せらるんとを請ふ

信社にさへ報道すれば本社にも其報道は達する事と信  
ずる方多きが如し爲めに行違ひを生じたる場合も寡かずして  
あれば本社に記事論説を寄稿せんとする方は直接に  
本社に向け發送せらるんとを請ふ

に通信を依頼せどと雖も世間往々此事を知らずして獨  
り時事新報社は社員並に通信員の多さを以て断續の社  
に連絡するより各社同一の記事を擱ぐるふと寡からず獨  
り時事新報社は社員並に通信員の多さを以て断續の社  
に連絡するより各社同一の記事を擱ぐるふと寡からず獨

田舎家

(前略) 我輩は爰に其工事に關係する地方の官吏其他  
重立たる人々に向て念の爲め一言せざるを得ず其次  
第は工事の會計を總括して苟も不分明の嫌なから  
しむるふとなり地震の大急變に際しては唯人命を助  
け飢寒と教ふに急なるが故に固より會計法の如何を  
問ふに遑あらず其法を密にせんと欲して却て時機を  
失ひ人を殺すみどさへなきに非されば法の審ならん  
よりは専ら粗にして急に應するみどろそ大切なりし  
かせも今日に至りて堤防の普請は則ち然らず事に順  
序あり方法あり 球め計算して行ふ可き事柄なれば  
會計法を定るに決して困難はある可らず火事場の消  
防は唯要の間に多少の間違を起す可きも火事後の大金  
請には確実なる考案を要するが如し殊に何百萬圓の  
大金を一時同一の工事に散するみるとなれば人情の常  
として時に或は金を軽んずるの恐なきに非ず以ての  
外の事共なり十萬圓の内の一圓を浪費するも二百五十  
萬圓の内の二圓を浪費するも浪費の實に異なる所な  
く一圓は則ち無窮の損にして會計擔任の人は其責に  
當らざるを得ず我輩が假に計算するに右三百五十八  
萬圓の内を救急の用に五十入萬圓を費したりとすれ  
ば裏り三百萬圓の金あり堤防の普請に入用の物は竹  
木石土砂の類にして何れも粗大なる人力を以て辦す  
可きが故に其人足職工より監督人の賃錢を平均一日  
二十錢とすれば千五百萬の人を使用するに足る可し  
毎日五萬の人を役して一箇月百五十人、十箇月に  
して始めて千五百萬の數に達す可きが故に我輩は我  
朝野の人と共に十箇月の後に至りて成りたる工事を  
一見し果して千五百萬の人力を費したるものなる  
や否やの實際を問はんと欲する者なり從前の例に據  
れば各地方の土木工事に就き入札競争の開途より基  
礎よりは其間に私費の開闢すへなきに非ず若し萬々  
一千五百萬度の堤防工事に付する會計上に一點の懸しむ  
事無く心もんには其算は皆に法律に許す可るもの

（二）我輩は爰に其工事に關係する  
たる人々に向て意の爲め一言せ  
工事の會計を總密にして苟も不  
ふとなり地震の大急變に際し  
奉と教ふに急なるが故に固より  
に速むらか其法を密にせんと欲  
を被すみとさへなきに非され  
事も粗にして急はたずあるふと  
今日に至りて堤防の普請は則  
方法あり難め計畫して行ふ  
を定るに決して困難はある可  
醫の間に多少の間違を恕す可  
時に或は金を要する恐なく  
共なり十圓の内の一圓を浪費  
内の一圓と浪費するも浪費の範

なり如何となれば震災救助の爲めに人民より義捐金を募り政府より支出したる財物は一錢の微すくど雖も涙を振よるて出したるものなり此至情に報ゆるの誠意なき者は最早や同胞の民に非ざればなり今日に於て影も形もなきみとを想像して面白からぬふとを記すは震災救助の人に對して甚だ無禮なるに似たれども其人をして

○內務省令第三號  
官報

本年三月法律第十二號ナ以テ神奈川縣下武藏國西多摩郡北多摩郡南多摩郡ナ東京府、地域ニ移サレタルニ付テハ地方稅備荒儲蓄ノ分担及府縣會議員ニ關スル手續左ノ通之ヲ定ム

第一條 神奈川縣ニ於テ二十五年度地方稅收支決算ニ至リ盈餘金アルトキハ其年貢實收入ノ割合ニ依リ分割シ東京府へ引継ヘシ若ク不足アルトキハ其年貢實收入ニ割合各其府縣ニ於テ分擔スヘシ

第二條 地方稅及備荒儲蓄經中土地建物等ハ總テ其物件所在ノ府縣ハ屬スルモノトス

**第三節 神奈川縣ニ於テ徳克羅蓄金穀ハ明治二十三年  
(二月)法律第五號徳克羅蓄法改正前迄ニ徵收シタル  
金額ノ割合ニ依リ之ヲ分割シ東京府ヘ引權クヘシ但  
地租貸與金ニ屬スルモノハ將來其所屬ノ府縣ニ收入  
スルモノトシ其額ハ現金分割ノ内ニ算入シテ差引ナ  
爲スヘシ**

員ハ改撰ナ要セス但神奈川縣西多摩郡郡北多摩郡南多摩郡縣會議員ハ本年(三月)法律第十二號施行ノ日ヨリ當然其職ナ解キ東京府<sup>ニ</sup>於テハ右三郡ニ於テ其府既定ノ撰出法ニ依リ毎郡ノ人員ナ定メ更ニ府會議員ナ撰舉セシムヘシ

第五條 囚人ハ犯罪地逮捕地等土地ニ依リ其裁判管轄ナ定ムルモノハ其土地所屬ノ地其他ノ囚人并ニ懲治人ハ其裁判ナ旨渡シタル地ニ依リ之ナ分割スヘシ

明治二十五年三月十四日

○大藏省告示第六號  
京都本金庫所屬伏見支金庫ヲ本月二十一日紀伊郡伏見  
町大字中油掛ヘ移轉ス  
明治二十六年三月十四日

尾張國葉栗郡木曾川鐵道停車場電信取扱所ニ於テ本月二十六日ヨリ左ノ事項ニ據リ公衆電報取扱ヲ開始ス  
但萬國電信條約書ニ依リ取扱ヘキ電報及歐文電報ハ  
取扱ハス

○山林特許の一局長 島商務省山林局長田邊輝  
種 執

實氏も總任を命ぜらるべ事は此程の世評なりしも昨  
今の處にては氏の位置も先づ無事なるを得べきが如し  
然れども後藤伯にして永く同省の主宰となす中には山  
林の局務は詰り田邊氏の掌中より離れて他人の手に移  
らざるべからずと想像し居るものも少なからず又一昨

○諸貞の辭職　三重縣第四區掛出參議院議員伊藤  
日軒計局長藤田四郎氏を農務局長に轉任せしむる時主  
務大臣は通信省參事官光妙寺三郎氏を擧げて藤田氏の  
後任とすさんとし現に其意を本人に通ヒたりしも承諾  
なかりしより後任の定まるをも待たずして藤田氏の轉  
任を發表せしものなりしと云ふ

謙吉氏の講義は一昨日許可されたり  
○政談家の誤み　此程のみどりか未承の大臣を以て自任する血氣の政治家三四四十名計某所に會して裏會を開きたり時々又會したる人々の半生より談話はれ定りの政談に入り大臣の交遊は勿論次官局長なぞの時

特許の二局

農商務省山林局長田長

○奥州三月  
迎せんと目下點

實氏も總任を命ぜらるべことは此程の世評なりしも昨  
今の處にては氏の位置も先づ無事なるを得べきが如し  
然れども後藤伯にして永く同省の主宰となす中には山  
林の局務は詰り田邊氏の掌中より離れて地人の手に移

らざるべからずと想像し居るものも少なからず又一昨日特許局長藤田四郎氏を農務局長に轉任せしむる時主務大臣は通信省参事官光妙寺三郎氏を擧げて藤田氏の後任とする。さんどし現に其意を本人に通ヒたりしも承諾なかりしより後任の定まるとも寺三郎氏より藤田氏の

○説員の辭職　三重縣第四區選出衆議院議員伊藤謙吉氏の説職は一昨日許可されたり  
○政談家の誤み　此程のふざくか未來の大臣を以て自任する血氣の政治家四十名計某所に會して、其會

を聞きたり時猶別又會したる人々の平生より該籍は記定りの改編に入り大臣の文選は勿論次官局長などの時

卷之三